

La langue flamande va pouvoir s'épanouir dans de nouveaux locaux

L'Institut de la langue régionale flamande voit son horizon s'éclaircir. Avec la création d'un office public de promotion du flamand, ce sont des locaux plus spacieux que va occuper l'association.

PAR GEOFFROY DE SAINT GILLES
hazebrouck@lavoixdunord.fr

STEENVOORDE. En septembre, l'Institut de langue flamande va s'installer Grand-Place, à Steenvoorde. Une petite révolution pour l'association qui disposait jusque-là d'un bureau au centre culturel de la rue Carnot. C'est une conséquence directe de la décision du conseil régional de créer un office public de langue flamande. L'ANVT a reçu une subvention lui permettant d'embaucher une personne. Le bureau actuel devenait trop petit. Jean-Pierre Bataille, maire de la commune mais aussi président de l'intercommunalité, a proposé les locaux de Pays de Flandre, association aujourd'hui dissoute (*lire ci-contre*). Les promoteurs du flamand pourront occuper une partie du rez-de-chaussée puis les premier et deuxième étages : « Pour nous, c'est idéal, s'enthousiasme Jean-Paul Couché, président de l'ANVT. Nous pourrions faire des

réunions, avoir un point d'accueil, un espace fonctionnel. » Une signalétique sera posée sur le bâtiment de la Grand-Place.

Ces nouveaux murs vont permettre de répondre aux cinq missions confiées aux associations par la Région. Réaliser des audio guides ou des applications pour smartphone avec l'ensemble des musées de Flandre pour des visites en flamand, développer les panneaux bilingues ou en flamand dans les communes qui le souhaitent. « Nous sommes en train de la faire avec Cassel, nous disposons de pas mal d'argent et nous prenons 50 % de la dépense à notre compte, il y a de quoi faire de nombreux panneaux », annonce le président Jean-Paul Couché. L'une des missions consiste à rencontrer les générations autour de la langue et une autre vise à monter une exposition itinérante pour montrer les actes administratifs en flamand depuis des siècles. Enfin, l'enseignement reste au cœur des préoccupations. L'ANVT continue la rédaction de son dictionnaire qui sera édité avant fin 2018. ■



Le bâtiment a été entièrement réhabilité en 2009 pour devenir le siège de la communauté de communes du pays des Géants, aujourd'hui disparue.

« UN LIEU COHÉRENT »

Jean-Pierre Bataille possède la double casquette. Il est maire de Steenvoorde et président de la communauté de communes Flandre intérieure (CCFI), qui possède les locaux. Pour lui, il était « cohérent » de proposer à l'association de s'installer Grand-Place : « Avec l'embauche d'une personne, ils étaient à l'étroit au centre culturel », explique Jean-Pierre Bataille. Comme nous avions un local intercommunal libre, ça tombait bien. » En effet, Pays de Flandre a disparu quand l'interco a repris la compétence tourisme et les bureaux sont à présent à Steenweerck. Il reste un bureau information tourisme au rez-de-chaussée. Le président de la CCFI imagine une complémentarité : « Les bénévoles pourront accueillir le public, qu'ils soient de l'ANVT ou de l'office de tourisme. » L'espace rendu libre à l'espace culturel devrait être occupé par la médiathèque.